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Х л о п о к
Три года тому назад в Грузи® в л 

юбилось возделывание хлопка. Хлоп- 
вробы республик® добились за это 
іромя немалых успехов. Перевыполняя 
дан урожайности, хлопкосеяние раи
ны увеличивают обор хлопчатника 

сдачу государству хлопка-сырца. В 
ілхозах выросли мастера высокой уро- 

кигноета. С каждым годом расширяются 
осс®ы хлопчатника. К двум районам, сея- 
шм хлопок, —  Марнеу.тьокому и Болнис- 
•ому в нынешнем году прибавился тре- 
вй — Гзрдабаиекий.

Но то, что достигнуто хлопкоробами рес- 
ублики до сих пор лишь начало на пути 

резкому под’ему хлопководства в рес- 
,блике.,
«Страна нуждается в большом коотче- 

•тзе хлопка, —  говорил на XIV с’свде 
Ш(б) Грузил товарищ К. Н. Чарквиани, 
г- а наши районы поливного земледелия 
гогут дать больше урожая этой культуры. 
Иы считаем, что колхозы Марнеульского, 

одабанското и Бол ниос.кого районов мо
гут довести посевы хлопка в 1950 году 
ю 8 тыс- гектаров против 2 тыс. гекта- 
оов в 1948 году. После пуска в эксшо- 
изцию Саояюрской оросительной системы 
та вновь освоенных землях можно будет 
зиять еще 5 тыс. гектаров под хлопчат

ник. Таким образом, у лас будет 13 тыс. 
і т а ф о с .  Наряду с расширением площади 
И Д>д хлопчатником, наши хлопкоробы дол ж. 
лАі добиться повышения его урожайности».

Партия и правительство уделяют огром- 
; кое внимание развитию хлопководства. В 
< феврале и марте текущего года Совет Ми-
* шстров Союза ССР привял вахне&шие 
’ постановления о хлопке, зиамееуюпщс 
, :обой новый этап в дальнейшем раовитии

> «той пенной технической культуры. Пра-
> жительство СССР разрешило крупнейшие 
 ̂ опросы, связанные с укреплением эково- 

^ і5кл колхозов хлопководческих районов,
> тозышением материальной заинтерѳодаан- 
:] гостя их в борьбе за вы соте урожая, упг- 
X г-ягиѳм механизации сельокох озяйственных
* і водохозяйственных работ, с освоением 
■ і.фьп поливных земель. Резко повышены

іецы на хлопок, сдаваемый колхозами го- 
/«аірстеу. Установлены и другие льготы. 

Хлопкоробы Грузии с огромной благо- 
'ютыо восприняли постановление тгра- 

ьства, выражающее сталинскую забо- 
^  хлсоабоводчекзких колхозах и кояхоэ-

рѳд началом полевых работ во всех 
гнах хлопководства состоялись оовеща- 
■'т передовиков сельского хозяйства, 

ілошюробы, в ответ на заботу партии и 
гравителъетва, взяли на себя серьезные 
бгзательства поднять еще выше урожай- 
юсть хлопка, повысить культуру земледе
на.

1 Весна в этом году была холодной, и 
;'-риод сева сильно сузился- И все же, тру- 

ввки хлопковых плантаций сумели про
лета неблагоприятные условия весны, 

хлопка всюду был проведен своевре-

Закончился первый этап борьбы за вы- 
урожай хлопка. На плантапиях поя- 

ясь дружные и здоровые всходы. На
пил второй период, наиболее важный и 
зетственный. —  обработка посевов, от 
торой зависит урожай, выполнение плана 
■готовок хлопка-сырца.
В нынешнем году уход за хлопковыми 

Й тантациями проходит значительно лучше, 
|  !°м в прошлом году. Во всех районах за- 
^"ггчево прорежгаание посевов. Болннсский 
А  Гаддабанс-кий районы уже завершили 
I первую культивацию.

Но это не значит, что в уходе за хлоп- 
I ком нет недочетов. В Марнеульском рай

оне, например, запоздали с культивацией.

Машинно - тракторные ставш и хлопко
сеющих районов, призванные облегчить 
труд хлопкоробов, совершенно недостаточно 
проводят грагсторвую междурядную обра
ботку посевов, нарушают сроки ухода за 
ними. Болл ноская и Гардабанская станции 
недовыполнили плана культивации. Подоб
ное отставание можно об’яснить только 
тем, что партийные организации этих 
районов, руководители советских и се«ь- 
скохозяйственяых органов недооценивают 
роли мапгиін в обработке хлопчатника.

Нередки случаи неудоелетворительного 
использоваишя и живой тягловой силы.

Вследствие плохого ухода за плаетгаци- 
лма в ряде колхозов Марнеульсжого рай
она —  «Авангард», имени Куйбьипева, 
«Красная заря», где почва слабо моты
жена, несвоевременно шло прореживание, 
не проведены первый вегетативный полив 
и подкормка растений, хлопчатник места
ми зарос сорняками и развивается медлен
но. То же самое, примерно, можно наблю
дать в колхозах имени Махарадее, имени 
26 комиссаров в  в некоторых других 
артелях Волн ноского района.

Одним из средств повышения урожайно
сти хлопка является подкормка растений 
минеральными удобрениями. Между тем, 
до сих пор она полностью не проведет. Го- 
сударотво* оказало хлопкоробам Грузии 
большую помощь минеральными удобрени
ями. Но некоторые колхозы еше не выбра
ли их го окладов, и  хлопковые поля оста
ются без азота, бед фосфора.

Уже сейчас следует уетаяовяггь тща
тельное наблюдение за появлением сель
скохозяйственных вредителей и немедленно 
проводить обработку зараженных посевов, 
сорняков на межах, обочинах дорог и ка
навах. полностью использовать для этой 
цели все средства борьбы с вредителями.

Хлопок —  влаголюбивая культура. Пра
вильный, своевременный полив плантаций 
— дело огромной важности. Умелое ис
пользование воды —  залог хорошего уро
жая. Необходимо установить строжайшую 
проверку качества полива, проверять, на
сколько правильно колхозы используют оро
сительную воду, в каком состоянии содер
жится сбросная сень и каналы межколхоз
ного пользования.

Необходимо обеспечить повседневный 
контроль над том, как проходит, обработ
ка хлопчатника. Установлены твердые сро
ки тех или иных работ —  культивации, 
полива, рыхления, мотыжения. Эти сроки 
вѳ должны нарушаться.

Все это требует правильной организации 
труда, четкой расстановки сил, повышения 
трудовой дисциплины.

С работой на хлопковых плантапиях во 
времени совпадают и другие сельскохозяй
ственные роботы, в частности,— такая важ
ная кампания, как уборка хлебов. Сель
скохозяйственные органы хлопководческих 
районов должны помочь колхозам сплани
ровать роботу так, чтобы вое плантации 
были обеспечены на весь период до сбо
ра хлопчатника рабочей силой, создать ус
ловия для повышения производительности 
труда, выполнения и перевыполнения норм 
выработки.

Перед хлопкоробажи республики партия 
и правительство поставили задачи большой 
государственной важности —  расширяя 
площади под хлопчатником, повышая его 
урожайность, давать с каждым годом все 
больше и больше сырья хлопчатобумажной 
промышленности Грузии.

Дело чести партийных организаций хлоп
ководческих районов выполнить образцово 
поставленные перед ними задачи. 1949 год 
должен быть годом обильного урожая 
хлопка.

Зыход в Болгарии I I  тома Сочинений И, Б, Сталина
СОФИЯ, 27 июня. (ТАСС). Издательство 

юлтарской коммунистической партии вы
пустило в свет II том Сочинений И. В.

Сталина на болгарском
30 тысяч экземпляров.

языке тиражом в

К пребыванию в Грузии делегации крестьян 
Румынской Народной Республики

27 июня в Тбилиси прибыл министр эем- 
■дезшя Румынской Народной Республики 
асиле Вайда, возглавляющий находящую- 
і сейчас в СССР делегацию  румынский 
рестьян.
На аэродроме Василе Вайда встречали— 

чннстр сельского хозяйства Грузинской 
СР Г. А. Алавидзе и заместитель предсе- 
ттеля исполкома Тбилисского городского 
>эета депутатов трудящихся А. И. Читаи- 

• эили.
Василе Вайда ознакомился с достоприме

чательностями столицы Грузии н 28 июня 
вы ехал в Сухуми, где сейчас находится 
группа румынских крестьян.

Труженики румынской деревин побывают 
в колхозах и совхозах Абхазии, ознакомится 
с их успехами в развитии субтропического 
хозяйства. Посланцы румынских крестьян 
предпримут поездку на родину товарища 
И. В. Сталина в город Гори, посетят Тби
лиси. затем вы едут в районы республики, 
где ознакомятся с работой колхозов и ма
шинно-тракторных станций. (Грузтаг).

Завтра- и»*- до второго хозяйственного полугодия
Ш ире раоюто ранять начинания и опыт новаторов производства

★  *  ★

Дню шахтера—достойную встречу
А. ГАМХАРАШ ВИЛИ, 

начальник шахты имени Сталина треста «Ткварчелуголь»

О бщ ее собрание писателей Грузии

П ретворяя в жизнь обязательства, взя
тые в честь приближающегося Дня шах
тера, коллектив нашей шахты 15 июня за
вершил выполнение полугодового плана 
добычи утля.

Успешному росту добычн угля способ
ствовало широко развернувшееся социали
стическое соревнование. Коллективы уголь
ных участков, смен, бригад обязались вы
полнить годовые задания за 8— 10 меся
цев. В авангарде идут участки № 4 (на
чальник И. Климов), № 5 (начальник
Н. Ю рьев) и №  9 (начальник Т, Квекве- 
схири). Каждый из этих участков дал с 
начала года до двух тысяч тонн сверхпла
нового угля.

По почину москвичей на шахте разверну
лась борьба за снижение себестоимости 
продукция, за рентабельную работу, за 
сверхплановые накопления. Это позволило 
нам в 1949 году перейти на работу без до
тации. Коллектив шахты стремится к то
му, чтобы путем ускорения оборачиваемости 
оборотных средств высвободить к концу 
года для нуж д государства 270.000 рублей.

Широко поддержав коллективом шах
ты патриотический почин Александра Ч ут
ких. С оздало восемь бригад отличного ка
чества. В борьбу за повышение качества 
продукция включились не только навало
отбойщики — рабочие решающей в у т л о  
добыче профессии, но и проходчики, бут- 
чяки, • крепильщики. В результате ша-хта 
добилась улучшения качества добываемого

топлива. Зольность угля сейчас не превы
ш ает установленной нормы.

Успешной работе шахты способствовал 
такж е ряд мероприятий по дальнейшей ме
ханизации угледобычи. Так, например, на 
участке №  4 пушены в эксплоатацию два 
новых мощных скребковых транспортера 
СТР-30, врубонавалочяая машина. Приме
нение этих механизмов дало возможность, 
впервые в условиях Ткварчел», полностью 
механизировать не только процесс отбой
ки. но н навалки угля.

Борясь за успеиатое выполнение ре
шений XIV с’еэда большевиков Грузии, 
коллектив шахты добился значительного 
роста темпов гарно - подготовительных ра
бот, этого решающего условия дальнейш е
го роста угледобычи. Впервые, после дли
тельного отставания, шахта начала с мая 
выполяіять план подготовительных работ. 
Однако мы еще не добились таких же 
показателей по основной проходке. Д ля то
го, чтобы ликвидировать отставание в этом 
деле, руководство шахты приняло ряд мер: 
все подготовительные участки обеспечены 
необходимым количеством квалифицирован
ных Проходчиков, усилен парк механизмов, 
укреплено руководство ранее сильно от
стававшего горно-подготовительного участ
ка №  7.

Все это поможет резко улучшить состоя
ние горно - проходческих работ, добить
ся во втором хозяйственном полугодии но
вого под’ема добычи угля, организовать д о 
стойную встречу Д н я  шахтера. ,

★  ★  ★

Мастера бережливости

За чистоту, порядок и культуру 
на производстве

Т. ГОГОЛАДЗЕ, 
директор Тбилисского прядильно-трикотажного комбината

Наш комбинат досрочно выполнил полу
годовой план. Во второе полугодие мы 
вступаем с обязательством превратить его 
в предприятие высокой производственной 
культуры. Почин знатных текстильщиков 
страны Чутких, Кононенко, Рожневой, Во
рошила показывает, какими путями нужно 
итти, чтобы успешно осуществить эту за 
дачу.

Сейчас мы провели смотр оборудования. 
С  этой целью в цехах были созданы смот
ровые бригады. Их работой руководила и их 
данные обобщила центральная смотровая 
бригада, в которую вошли г л а а ш й  инж е
нер, председатель фабкома, заведующие 
прядильной и трикотажной фабриками, 
главный механик, главный энергетик, масте
ра, передовые рабочие.

Смотр помог выявить немало недочетов в 
использовании оборудования и организации 
труда. Из них 83 уже устранены. Разрабо
таны мероприятия, в которых Указаны сроки 
и лица, ответственные за быстрейшее устра
нение остальных дефектов.

В эти дли на комбинате производится 
побелка цехов, коридоров. Будет окрашен 
весь фасад предприятия. Очищается от  ло
ма территория комбината. Только в  этом

году нами сдано около 30 тоня металло
лома. На очищенной территории посажено 
7.000 деревьев и кустов.

Наведение чистоты и порчд*а сопровож
дается совершенствованием технологии 
производства, борьбой за отличное качество 
продукция, эа экономию сырья. Наіпи ва
терщицы снабжены теперь фар гу.ами с 
карманами д л я  утаров— отходов производ
ства. Во всех цехах прядильной’ фабрики 
©веден почасовой график ухода за оборудо
ванием, работницы снабжены теткам и  и 
кисточками для очистки машин от пуха и 
пыли.

Коллектив комбината продолжает на
стойчиво изыскивать путч» и спо.тобы эко
номия сырья. Его усилия наяравлеяы к 
сокращению выхода утаров. к тому, чтобы 
из того количества хлопковой смеси, кото
рое идет в переработку, получать как мож 
но больше пряжи, значите л ьчо больше нор
мы, установленной на 1949 год. И эти уси
лия не проходят дэровг за пять месяцев 
текущ его года мы сэкономили 35,7 тонны 
хлопка и 2,1 тонцы пряжи.

Во втором полугодии—так р етй л  наш 
коллектив —  будут достигнуты еще более 
высокие производственные показатели.

Есть много общего между Ксенией Ба- 
рамидое и Григорием Ахал кап». Оба «ли—  
кадровые текстилыциоси, люди с богатым 
производственным опытом. Пришли на фа- 
браку еще задолго до войны. Не раз фаб
ричный коллектив іфюслушшіалс.я к их 
■дельным предложениям и замечаниям. Оба 
непримиримо относятся к небрежной работе, 
к малейшим неполадкам...

А в остальном это люди— мало похожие 
друг на друга. Григорий АхалкаДи —  пот- 
виждой, с мяітлим, улыбчатым взором, лю
бит и пошутить, и посмеяться. Ксекии 
Баірамндее —  неторопливая в движениях, 
скуповатая на слова. >

И работа у них разная: Барамидзе —  
бригадир аииФоашіиц в суконном, Ахалкапи 
—-помощник мастера в ткацком цехе. По 
разному, каждый па своем участке работы, 
іюдочшіи они к решению одной общей за
дачи—'экоагомному расходованию сырья.

Работает Ксения Барамидзе на сельфак
торе— большой сложной прядильной мапга- 
не. Вместо одной по норм г. обслуживает 
дне машины, или. кок говорят текстиль
щики, два винта. Отсюда и название про
фессии —  винтовтцила. Только с боль
шим опытом приходит умение работать 
на двух машинах одновременно. Большая 
часть в китов щ щ  цеха— молодежь, обслу
живает пока по одному ватагу. Сырье —  
рыхлая, необработанная розница— сходит с 
сельфактора ввиде тонкой, гладкой пряжи.

Дееть начинается, как всегда, с приема 
смеши. Барамидзе смаяьшаѳт, проверяет ча
ста маппш. состояние веретен-—все л и вра
щаются. Внимательно осматривает сырье.

Виимаии*: машины пущелты! Кажется, 
что нет в них ни одной части, которая бы 
не вращалась, не ходпяа ходуном. Тут ну
жен особенно зоркий, бдительный глаз. Ни
чего не должно укрыться от внимательного 
взора винтовщмш, и, самое главное, цигги, 
что тянутся от скалой, с намотанной на них 
ровницей, к веретенам, быстро обрастающим 
пряжей. Здесь-то и кроется главный «сек
рет» Барамидзе: умение во-вреден заметить 
обрыв нити, наиболее щюдуктивно дорабо
тать ровницу.

Просто, неторопливо об’ясняет знатная 
виитовтица молотой работнице, толыго- 
что щщбывшей ив школы фабрично-завод
ского обучения.

—  По норме можно оставипі, аа скалке 
от 3 до 4 процентов ровницы. А я эту 
норму снизила на 1 процент и сейчас 
стараюсь снизить еще больше. Скалжа 
должна дорабатываться до когаца и еяи- 
м-аггься с машины совершенно голой — 
вот к чему должна стремиться каждая 
пиитовщицл.

1 процент зкономиц сырья составил в 
мае У Барамидое 272 килограмма, ^го она-

ЛИЦЕВОЙ СЧЕТ ЭКОНОМИЙ

К. Барамидзе
С Э К О Н О М И Л А  

з а  М А И

272 «г с ы р ь я ,
ч т о  с о с т а в л я е т

260 кг п р я ж и

или 225 МЕТРОВ 

ГОТОВЫХ 
СУКОННЫХ 

ТКАНЕЙ

Выпуск станков сверх плана 
будет увеличен

А. БОКЕРИЯ, Т
директор Тбилисского завода «Станок*

20 станков сверх плана— таков важней
ший итог работы нашего завода в первой 
половине 1949 года. Во втором полугодии 
мы обязались дать с имеющегося оборудо
вания еще больш е продукции. Это будет 
достигнуто на основе дальнейшего внедре
ния скоростных методов обработки метал
ла, соеершеястеоваігия технологических 
процессов, экономен сырья и материалов, 
повышения культуры производства.

С каждым месяцем завод все штере при
меняет скоростное точение и скоростное 
фрезерование. Успешно внедрена вихревая 
нареэка винтов для  ревьбокарезиых станков. 
Переведен на скоростную обработку ре
вольверный станок токаря М. Куксина. То
карь-скоростник П. Захаров, работая на 
станке Д И П -200 со скоростями резания от

120 до 250 метров в минуту, дает  в  смену 
до  трех норм.

Перед нами стоят задача— достичь в  м е
ханическом цехе средней скорости резания 
металла по точению до 130 метров в  ми
нуту. Это поднимет среднюю производи
тельность труда в цехе до 140 процентов.

В литейном цехе техника формовки ряда 
деталей резьбонарезных ставков улучшена: 
введены металлические подмодельные д о 
ски вместо деревянных. Это повысило про
изводительность цеха на 40 процентов.

Руководство завода, вместе с инженера
ми, техниками, мастера*™, стахановцами, 
разработало еше ряд таких ж е мероприя
тий, которые позволят нам, не добавляя 
оборудования, ещ е больше увеличить вы
пуск готовой продукции.

ЛИЦЕВОЙ СЧЕГШТОМЯИ

Г, А ш щ и
з а  5 м е с я ц е в  

СЭКОНОМИЛ

249 «г п р я ж и ,
• і то с о с т а в л я е т

377 МЕТРОВ 

ГОТОВЫХ
КАМВОЛЬНЫХ

ТКАНЕЙ

чит, что было пояучеда іоподийтедъда 
260 килограммов пряжи. А и» этого квш - 
честоа иряжи, как покоил подсчет, можно 
выработать сверх плана 225 метров гото
вых тканей.

Сложнее работа у Григория Ахаляици. 
Во и »н изыскал и использовал большие 
резервы экономии. Первая и самая важная 
і-мсовомия состоит в тот, что его ткащяшс 
комплект,— а это целое хозяйство, 19 стан
ков,— дает не менее 99 процентов перво
сортно» продукции. И не случайио
комплект Ахалкалщ первым получил
звание бригады отличного качества и пре
мию в 5.000 рублей.

Выступая недавно на партийном собра
нии цеха, передовой помощник мастера, 
смущенно улыбаясь, оказал:

—  Когда я поддержал почин Александра 
Чутких и затем почин Марии Рожневой 
и Ладни Коновеико, меньше всего я думал, 
что мой труд так вьгооко отметят в Моск ве. 
Ведь так, как ваш комплект, может рабо
тать каждый— в этом я твердо уварен. Ка® 
получилось, что за 5 прошедших месяцев мы 
сэкономили 249 килограмме» пряжи? Очень' 
просто. Віниматеегьно следили эа оборудовав 
нием, предупреждали остановки и простоя* 
проверяли качество сырья п плохое отсы
лали обратно, дорабатывали каждую шпу
лю до конца.

Популярность Барамидзе и Ахаогкаци на 
фабрике еще больше возросла, когда ото 
получили письма купавтаскях мастериц 
Рожневой я Еононетко.

Соревнование за экономию разрастается. 
Много еще цежягодьзчвашьп возможностей. 
Ксения Барамидзе, например, справедливо 
критиковала руководителей па цехо
вом пррияводет^адом совещании, кото
рые мирятся с тем, что ровницы на 
многих машинах остается еще значи
тельно больше нормы. Возникло мно
го новых вопросов в связи с оазвориувпгам- 
ся горевнова.пнем за экономию. Выявилось, 
раньше всего, несовершенство учета эко
номия сырья; руководство Фабрики разра
батывает теперь такие формы и методы, 
которые позволят завести лицевые счета 
для каждой бригады, каждого рабочего л 
работницы.

Внимание всего фабричного коллектива 
примечено сейчас к переписке между 
купа вине кимн и тбилисскими текстильщи
ками. Почин двух стахановцев— мастеров 
бережливости суконной фабрики— открыл 
перед еѳ работниками повьге возможности 
ещо луппе работать во второй половине 
1949 года, дать еще больше, за счет эконо
мии сырья, высокосортных тканей совет
ским людям.

Н. НО ВИЦКИ Й.

По Советскому Союзу
Первые вагоны с зерном нового урожая

В клубе писателей состоялось общее со- 
ьавне членов Союза советских писателей 
>узии. Собрание* открыл председатель 
' 'идиума правления Союза писателей 

С. Чиковави.
жретарь Центрального Комитета КП'б) 
пи тов. Р. ИІадури сделал доклад на 

?: «О мероприятиях по улучшению ра- 
гм Союза советских писателей Грузии», 

прениях привяли участие тг. С. Шан-

птирлшжги, Г. Натрошвили, А. Барамидзе. 
С. Цверава, К- Гамсахурдиа, Д. Шенгелая, 
И. Хопггария, Н. Пакашидэе, Б. Жгеатп. 
С. Чиковаяи.

После заключительного слова тов. 
Р. ІЦадурп была принята, резолюция.

С большим воодушевлением собрание по
слало приветствие секретарю Центрального 
Комитета КЩб) Грузии товарищу Кандвду 
Чарквиани.

БАКУ, 28 июня. (ТАСС). Ж елезнодорож 
ники Азербайджана готовятся к массовым 
перевозкам эерна нового урожая. На всех 
хлебопогрузочных станциях отремонтигюва- 
ны зернохранилища, весовое -хозяйство, ме
ханизмы. На многих пунктах комсомольцы 
организовали контрольные посты, которые 
будут следить эа  продвижением составов 
с хлебом, предотвращ ать потери зерна в 
пути. В нынешнем году почта все работы 
по погрузке и выгрузке зерна будут меха
низированы.

Недавно в Баку состоялось собрание 
представителей железнодорожников, моря

ков каспийского пароходства, бакинского 
порта, заготовительных организаций. Гіо 
примеру сальского отделения С еверо-Кав
казской дороги и работников «Эл*отзерно» 
Ростовской области они заключили договор 
на социалистическое соревнование за об
разцовое проведение перевозок зерна. Мар. 
шрутам с хлебом — «Зелевую  улицу* — 
таков главный пункт этого договора'. На- 
днях из Астра-хан -Базарского района были 
отправлены первые вагоны с хлебам ново
го урожая. Они доставлены в Б ж у  на день 
раньше срока.

Крупные выигрыши по д вухп роцен тн ом у  займ у
В Главном управлении сберегательных 

касс получена таблица выигрышей, вы
павших на облигации государственного 
двухпроцентного займа 1948 года, тираж 
которого состоялся 26 нюня в Сталин
граде.

Выигрыши в 50 тысяч рублей каждый 
выпали на облигации №  46 серии 012565 
н № 47 серии 045064.

Вьгнгпыши в 25 тысяч рублей каждый 
получат' держ атели облигаций №  13 серии

001370 и №  48 серии 004466, №  43 серии 
007277, № 06 серии 011168, №  27 серии
014053, X? 06 серии 024170, №  07 серии
024353, №  28 серии 026234, №  31 серии
027569, №  15 сепии 042523.

Были разыграны такж е выигрыши в 10 
тысяч. 5 тысяч, 1.000 и 400 рублей, все
го 918 тысяч выигрышей на 447.494.400 
рѵблей.

Таблица выигрышей на-днях будет 
опубликована полностью. (ТАСС).

Но р*:'’ мировой рекорд 
А лександра Д онского

КИЕВ, 71 ■дня. (ТАСС). На спортив
ное празднике заслуженный мастео спорта 
Алеюс -:н ѵ ~ " 'й  в рывке двумя рука-
ми >Х'Т.и ,,00- й  мировой рекорд ДЛЯ
гиоеяпмов его веса — он поднял
и т гу тс. ом в >4,4 килограмма. Это на 
Е. килограмм эевыміает прежний миро
вой рекоч.» сца Чташшкяна.

С ооруж ен и е  больш ого  
водохран и лищ а .

И ЗМ А И Л , 27 июня. (ТАСС). 27 колхо
зов Саратского и Тузловского районов, 
Измаильской области, приступили к соору
жению большого водохранилища с зеркаль
ней площ адью 534 гектара. Строительство 
водохранилища решено закончить к 32-й 
годовщине Октября.

Новое водохранилище позволит оросить 
свыш е тысячи гектаров огородов.

Уборка табака в Абхазии
СУХУМИ. (Наш кодр.). В колхозах Абха

зии с каждым днем нарастают темпы вы
борочной ломки табака. В Сухумском рай
оне уборку табака ведут артели имени 
Сталина селения Эшеры, имени Руставели 
селения Г ум иста, имени Тельмана, селения 
Ахали Сопели; в Гагрском— артели имени 
Сталина селения Хейинани, имени Куйбы
шева селения Гантиада; в Гульрипіпском—

артель имени Берия соления Багеаштеш, и 
другие.

К ломке табака приступил крупнейший 
в республике табаководческий колхоз 
имени Шаумяна селетпия Араігич Очамчир- 
ского района. На всей площади в 93 гек
тара колхозники обязались собрать по 17 
центаерое табака при плане 8 центнерж

Колхоз убрал ужо 15.000 шнурометрсв 
табака.

Сеют пожнивные культуры
ЛАГ0ДЕХИ. (Наш спец. корр.). Мпогио 

колхозы Лагодехокого района сеют в этом 
году пожнивные культуры —  кукурузу, 
подсолнечник и другие. Сельхозартель име
ни Дзержинского села Цодниокзри после 
комбайновой уборки ячменя перепахала 8 
гектаров и засеяла их красной кукурузой 
(скороспелкой). 10 гектаров кукурузы бу
дет затеяно по убранному пшеничному по
лю. 25 гектаров, с которых на-дяях уб
ран урожай ячменя, засевают скороспелой

кукурузой колхозники зртеяги имени Бу
денного. Часть этих посевов будет окоше
на для силоса, часть остапотся под уро
ж ай.

В прошлрм году иожігиеныо посевы ку
курузы дали колхозу «Щрома» десятки 
пептнеров зерна. Сейчас, приступив к 
уборке колосовых, правление артели выде
лило под посев пояшивных культур 50 
гектаров.

Обработка пропаш ных
ЛАНЧХУТИ. (Наш корр.). Колхозы рай 

она успешно вШТ мотыжеэтие кукурузы, 
соя, лобио. Промотыжено уже 4.000 гекта
ров—более 80 процентов посевов.

Артели селений Намати, Квемо Акети, 
Чконатеарда, П&емо Чябати и другие за
вершили первое мотыжеиие кукурузы в 
установленные сроки-

Колхозники самоотверженно трудятся на 
нолях, чтобы получить высокий урожай. 
Вся площадь под однолетними культурами 
хорошо обработана и очищена от сорпяков. 
В ЭТОМ ГОДУ КОЛХОЗ' '-ладясь удвоить 
против прошлого Года * '"®ѵруз‘ы.
Между колхозами и м  -раз
вернулось социалист? '. іо сАоевиояатшф 
за лучший уход за г «ч ..от
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VI сессия Тбилисского городского 
Совета депутатов трудящихся

27 итога состоялась VI сессия Тбилис- 
• го городского Совета депутатов трудя- 

г гдея.
!; президиуме ссссяи —  тт. В. В. Гогуа, 
ІІ. Загкуахпдзе, С- М. Шиханов, М. М. 
Шіпйли, Е. II. Чіір-ксаия, Т. II. Квливидое, 

А ІІ. Джишиапввили, члены Исиолнитсль- 
;<■> > комитета и заведующие отделами 
'М  пгсСікоіо городского Совета.

Сосоию открыл председатель исполкома 
Тб л веского городского Совета депу тат 
'М. VI. Лелашвши.
' Председателем сессии единогласно иэбл- 

;>а х я  депутат А. К. Харадзе, секретарем— 
д таг Э. И. Аігдгулааэе.

редеед а/гель сессии сообщает, что не
га., ком Тбилисского городского Совета вно- 
< .на раосмотреіпие сессия следующие во- 
га . ы: '

і. Об итогах 1948/49 учебного года и 
Го; готовке к новому учебному году.

Отчет о работе постоянной комиссии 
г*> дроооохранонию (Тбилисского городского 

та депутатов трудящихся.
С докладом по первому вопросу высту- 

' заведующий отделом народного образо- 
;ѵ я Тбилисского городского Совета депу- 

і... -в трудящихся то®. Б. Г. Барамидзе.
-кладчик подробно охарактеризовал ра

бот школ в истекшем 1948/49 учебном 
го.т: , привел цифры и факты, ски
да іьстеу тощие о том, что качество 
обучефгя в^школс заметно повысилось, 

ия школьников стали глубже, проч- 
значительно поднялись общее развй- 

учаірихся, начитаяшюсть их, умение 
чески мыслить.

• - 9пи успехи,— говорит докладчик. — . 
ой (результат той заботы и внимания, 
;>ыми окружают советскую школу пар- 

■ правительство, весь парод.
! гро'дное образование один т  важнеЗ- 
х учакЗГкОв деятельности Советов. Мест- 

исно.ткомы несут непосредственную 
ѵ:ч тствишость за осуществление закона 
я : :еобщем обязательном обучении детей 
..к льпого возраста, за создание необходн- 

: условий для успешной работы школ, 
юобоо значение приобретают по- 
.ь л руководство исполкомов в 
год подготовки школ к новому учебно- 
году. От того, насколько успешно и дро- 
івйо будет осуществлена эта подготов- 
во многом зависит качество работы

•Л

гожиьгм моментом подготовки к новому 
т  5ному году является правильный и 

иыц учет всех детей школьного воора- 
• ч. Местные Советы обязаны принять 

►том самое деятельное участие. К 
5 августа должна быть проведана пе- 

иеь всех детей школьного возраста, не 
леченных в школы. Нужно учесть не- 

1 еты этой работы в прошлом году, когда 
: і в ходе занятий выявилось, что 230 
•* ьчгшув я  девочек, подлежащих обуче- 
1 з, не вовлечены в школу, когда по раз- 

лььм причинам в течение года из школ 
)ыло 1.167 учащихся. Ото говорит о 
, что мало только учесть детей пиколь- 

. о возраста, нужно проверять, как осуще- 
шгется всеобщее обязательное обучение, 

едьэя забывать о том, что в новом учеб- 
IX году всеобуч проводится в рамках лол- 
й средней птколы. Это значит, что долж- 
'  учиться все дети в возрасте от 7 до 

7 лет.
Заяшейлпгм условием обеспечения все- 
іеге обязательного обучения и улучше

на качества учебно-воспитательной рабо- 
.г в школе является укрепление ее мате- 

•тьно-хозяйстленной базы. Нельзя ми- 
ься с тем, что ряд школьных зданий, 
орые во время войны были заняты для

различных, целей, продолжает исяользо- 
ваться не Лю назначению, в то время как 
дета в ряде ш-кол города из-за недостатка 
помещения занимаются в три смены.

Чрезвычайно важно также ускорить 
строительство новых Школьных зданий.

Оныт прошлых лет показывает, что не 
везде ремонт успевают закончить своевре
менно, что но везде он производятся хорошо. 
Сроки ремонта сжатые. За дез месяца нуж
но отремонтировать 91 здание школ и 
детских садов. Успех этой работы во мно
гом зависят от участия в ней общественно
сти. По опыту прошлых лет необходимо 
привлечь к этой работе шефствующие пред
приятия, широкие массы трудящихся, 

і Материалы, выделенные для ремонта 
школ, не отвечают полностью пред'являе
мым к ним требованиям, количество их 
недостаточно. Это не может не сказываться 
на темпах и качестве ремонта.

Больше внимания должны уделять ре
монту школьных зданий исполкомы рай
советов. Они обязалы привлечь специали
сту) • к ремонту, к оценке его качества.

Надо позаботиться о том, чтобы к нача
лу учебного года, школы были обеспечены 
школьным инвентарем и оборудованием. 
Рол ь местных Советов в этом деле очень 
велика-

Важным вопросом подготовки к новому 
учебному году является евп-'временное 
обеспечение школ учебниками п учебными 
пособиями. В прошлом году учебники бы
ли  ̂доставлены в магазины лишь к 1 сен
тября. Это но должно повториться в новом 
учебном гаду. Следует организовать про
дажу учебников и учебных пособий неаго- 
орсдатвемно в школах.

Необходимо своевременно подвезти к 
школам топливо с таким расчетом, чтобы 
к 1 сентября они получили не менее 50 
процентов его годовой потребности.

Тщательно, всесторонне подготовить к 
новому учебному- гаду каждую школу, эа- 
.калгчювает свой доклад то». Барвмидае, 
такова важная и неотложная задача мест
ных Советов, органов народного образова
ния, всей советской общѳст&енвосп®.

Затем с содокладом выступил председа
тель постоянной комиссии по народному 
образованию депутат В- Т. Тосурия.

Прения, как всегда, расширяли рамки 
доклада. Депутаты обрисовали положение 
дел на местах, высказали свои соображе
ния о том, что нужно сделать для обеспе
чения нормальной работы школ в новом 
учебном году, внесли практические предло
жения.

Депутат В. К. Пание® сообщил, нго 
90 предприятий района шефствуют над 
школами, помогают нм в подготовке к  но
вому учебному году. В прошлом учебном 
году, говорит о а, ушеху занятий во мно
гих школах района мешала плохая осна
щенность учебных кабинетов, особенно 
физики, химии, биологии. В подготовке к 
новому учебному гаду нужно преодолеть 
этот недостаток, обеспечить школы необ
ходимыми учебными пособиями, приборами. 
Тов- Пани ев говорит далее о том, что в 
районе насчитывается до 150 переростков. 
Они есть и в других районах. Следовало 
бы по примеру прошлых лет открыть, для 
переростков специальную пгтеолу.

О ходе ремонта школ в Ленинском рай
оне говорила допутан Т. П. Тавамай- 
швилн. Она отметила, что школы обеспе
чиваются строительными материалами не
своевременно. Уже после утверждения 
бюджета к  Ленинскому району присоедини
ли на территории Авчада 3 школы, нуж
дающиеся в капитальном ремонте. Однако 
средства на этот ремонт не предусмотре

ны. Их надо как можно быстрее отпус
тить. иначе эти школы не смогут под
готовиться к новому учебному году. Тов. 
Тавамайшвили обратила внимание депута
тов на то, что форма для школьников, вы
пускаемая тбилисскими швейными фабри
ками, не отвечает предъявляемым к пей 
требованиям. Плох и покрой одежды и ка
чество материала.

Вопросу идейной и теоретической под
готовки педагога —  центральной фигуры 
в школе —  посвятил свое выступление 
депутат Д. 0. Лоряквшанидзе. Он рассказал. 
о работе научно - иослодовател ьского инсти
тута педагогики, обобщающего опыт пере
довых педагогов, разрабатывающего мето
дику педагогических дисциплин. Институт 
ведет большую издательскую деятельность. 
В текущем году выпущено более 30 назва
ний книг. В числе их: «Маркс и Энгельс 
о народном образовании»' Впервые изда
ются на грузинском языке произведения 
Упгистского и выдающегося славянского пе
дагога Каменского. Впервые выходит и 
полное собрание сочинений Я. Гоіеба- 
швили.

—  Б порядке самокритики пало приплате, 
однако,— говорит тов- Лордкигмлшзе,—что 
наша работа в помощь школе идет мед
ленно. Институт не откликается доста
точно оперативно на острЬіе вопросы жиз
ни и работы нашей школы, слабо уча
ствует в их разрешении.

Депутат К. И. Джорджнгсия подробно 
остановился на итогах учебного гада в 
1-й мужской средней школе. Бее 47 вы
пускников успешно окончили школу: 8 Из 
них награждены золотыми медалями, 8— 
серебряными. Серьезное внимание в школе 
было обращено на изучение русского язы
ка. Была развернута большая внеклассная 
работа, созданы специальные кружки, 
библиотека пополнена русскими книгами. 
В результате из 1.287 детей, гбучающих
ся в школе русскому языку, 711 получили 
оценку ^5» л  «4». Из 47 выпускников 
25 написали работу по русскому языку 
отлично. Говоре о подготовке к  новому 
учебному году, тов. Джюаджпгага подробно 
остановился на проведении учета детей 
пгколъаопо возраста.

—  Лишь одна школа в Огалишком рай
оне, —  говорит депутат В. В. Бѳнашвиаи,
—  занимается в одну смену. Остальные
—  в две и три смены. Это не может 
не сказываться на ходе учебного процес
са. В то же время в районе пжадьные 
здания занимают посторонние организа
ции и частные жильцы.

Далее тов. Бевашваля остановилась но 
вопросах теоретической подготовки учи
телей, повышения из педагогической ква
лификации.

в  необходимости быстрее освободить 
школьные эяаш я от постороняих органи
заций и частных лиц сказал и заведую
щий отделом народеого образования райо
на имени Кирова тов. А. Г. Мчедощдзе.

Депутат Е. С. Гегиадоо говорила о по
вышении квалификации педагогов, о каче
стве ремонта школьных зданий.

Сессия іврняла по обсужденному во
просу развернутое решение.

По второму вопросу порядка дня сессия
—  о работе постоянной комиссии по 
здравоохранению с ^докладом вьнчупил 
председатель комиссии депутат П. Г. 
Ш утадая.

Докладчик подробно рассказал о том, 
как комиссия способствовала укреплению 
связи исполкома с прудящими-:я, выясняла 
их нужды и запросы, удовлетворяла их с 
помощью соответствующих отделов испол
кома.

Е своей работе комиссия привлекала ши-

К О М М Ю Н И К Е
О совещании Заместителей глав 

оккупационных властей четырех держав 
в Германии

ролий актив, крупных специалистов, ра
ботников органов эдравоохранения. Комис
сия проверила, как исполняется поста
новление «О мероприятиях по улучшению 
л ечебно-црофила-кгичес кого обслуживания 
городского населения». Изучила состояние 
детских яслей, детешх домов, ход борьбы с 
детским травматизмом, мероприятия по 
борьбе с острыми инфекциями, проверила 
работу родильных домов и др. Многие из 
этих вопросов были вынесены на обсужде
ние исполкома.

Комиссия добывалась действенности сво
их решений, проверяла, насколько опера
тивно выполняются постановления исполко
ма. В результате этого многие недочеты 
были устранены. Так, например, по 
предложению комиссии был реорганизован 
дом младенца № 1 и открыт новый 
детский дом. скоро начнет действовать ту
беркулезный костно-суставной санаторий в 
Коджори, некоторые поликлиники пополне
ны врачами-специалистам и, обеспечены 
(Рентгеновскими установками. В целях борь
бы с детским травматизмом в школах про
водятся лекции и собеседования, учрежде
ны дежурства педагогов. Улучшено было 
питаготе детей в яслях.

Члены постоянной нюмисеши выступали 
на предприятиях с лекциями.

Свою работу комиссия вела в тесной 
связи с отделом здравоохранения исполко
ма Горсовета.

—  Серьезным недостатком нашей рабо
ты, —  говорит тов. Шушаяюя. —  являет
ся то, что мы не установили до сих 
пор необходимой связи с постоянными 
комиссиями здравоохранения исполкомов 
райсоветов, не заотимались вопросами Фи
зического воспитания нашей молодежи, 
пригородными курортами, недостаточно ис
пользовали свой актив.

В разверпутшйхся по докладу прениях 
депутаты дали оценку работе постоянной 
комиосяи, внесли предложения, как ее 
улучшить.

Депутат Н. К. Баркалая, отмстив энер
гичную работу комиссии, рекомендовал 
еще шире привлечь общественность к борь
бе с детским травматизмом. Нужно обра
тить, сказал он, более серьезное вни
мание на обеспечение санитарии и гигие
ны в школе. Работа пригородных курортов 
должна привлечь пристальное внимание 
членов постоянной комиссии, ее актива.

Вопросам действенности мероприятий по
стоянной комиссии исполкома, работы ее о 
авешвом посвятил свое выступление депу
тат А. А. Тевзедзе.

Отметив деятельную работу комиссии 
здравоохранения, депутат Ш. Р. Баікрадзе 
обратил внимание сессии па то, что некото
рые постоянные комиссии —  торговли, жи
лищного хозяйства, местной щюмышлекщн 
Сти, озеленения —  работают неудовлетво
рительно. Их работа слабо связана со зло
бодневными вопросами жизни города. Они 
мало привлекают к своей работе актив, не 
Установили должной связи со специалиста
ми и не борются за действенность своих 
предложений и мероприятии.

—  Отчет шетояпной комиссии о своей 
деятельности на заседания сессии, прове
денный у нас впервые,— говорит тов. Ба- 
ярадее,— ценная форма работы, в  в  даль
нейшем мы будем ее часто практиковать.

По второму вопросу повестки дня сессией 
также принято подробное решение.

Па этом VI сессия Тбилисского город
ского Совета депутатов трудящихся закон
чила свою работу. •

БЕРЛИН, 28 июня. (ТАСС)- Сегодня, 
28 июня, в помещении Контрольного со
вета в Берлине состоялось совещание За
местителей глав оккупационных властей 
четырех держав в Германии. В совещании 
принимали участие генерал-лейтенант 
Дратвли (СССР), генерал-майор Хейс 
(США), генерал-майор Макдин (Великобри
тания) и бригадный генерал Бапот (Фран
ция), а также политические советники.

Председательствовал на соврщапии гег | 
рал Маклжн.

Заместители глав оккупационных & 
стой обсуждали мероприятия, которые ] 
обходимо предпринять для выполнения ■ 
шеякй Парижской сессии Совета мтц 
стров иностранных дел, касающихся Г, 
мании.

Следующее заседание Заместителей г̂ І 
оккупационных властей четырех дер* | 
состоится во вторник, 5 июля.

На заседании исполкома Всемирной
федерации профсоюзов

М И ЛА Н, 28 июня. (ТАСС). Вчера в Ми- 
лане состоялось заседание исполкома Все
мирной федерации профсоюзов (ВФП) для 
выработай проекта повестей дня второго 
Всемирного конгресса профсоюзов, откры
тие которого состоится 29 июня, и для об 
суждения других вопросов, связанных с 
подготовкой конгресса.

На заседании исполкома приняли участие 
временный председатель ВФП ди Витторио, 
генеральный секретарь Сайян и члены ис
полкома: от профсоюзов СССР— Кузнецов, 
Соловьев и Ростовский, профсоюзов Фран
ции— Фра то й , Л е Леал, Моимуссо, Поль
ши— Геберт, Чехословакии— Эрбан, Румы
нии— Георге Апостол, Болгарии— Дамяноз, 
стран Латинской Америки—Толедано, И н
дии и Цейлоне — Уикремасинге, Ливана — 
Арнсс, от  Австралии—Торнтон. Отсутство
вал член исполкома и вице-председатель 
ВФП Лю  Нин-в (Китай), которому италь
янское правительство до  сих пор не предо
ставило визы на в ’еэд в Италию.

В проект повестки дня конгресса испол
ком включил следую щ ие вопросы: общий 
отчет о  деятельности ВФП—докладчик ге 
неральный секретарь Сайян; общ ая полити
ка и деятельность ВФП за международное 
профсоюзное единство в защиту мира и д е 
мократических прав народов — докладчики 
Кузнецов (СССР) и Фернандо Санти (И та
лия); деятельность ВФП и примыкающих 
национальных центров в защиту экономи
ческих и социальных интересов трудящ их
ся — докладчики Фрашон (Франция), З а 

вадский (Польша), Уикремасинге (Инди; 
Цейлон); выполнение статьи 13-й устав,- 
создании производственных отделов— 
кладчик ди Витторио (Италия); профсо 
ная деятельность в  странах Азии, Авс- 
лии, Африки и 'Латинской Америки —- 
кладчики Л ю  Нин-и (Китай), Торнтон ( 
стралия), Л е  Л еап (Франция), Ломба 
Толедано (Л атинская Америка); пробл 
перемещения рабочей силы (миграции 
уравнение мигрирующих Трудящихся в і 
номичеоких и социальных правах—докл 
чик Битосси (Италия); выборы руково 
щих органов ВФП и установление дать 
места очередного конгресса.

Исполком заслуш ал доклады  о  состо 
щихся учредительных конференциях про 
бедственных отделав металлистов в Турь 
кожевников, обувщиков и меховщике* 
Готвальдове и трудящ ихся текстильной 
швейной промышленности в Лионе. От 
тив успешные результаты этих учредите, 
ных конференций, исполком, как  со 
щается в коммюнике, «принял необходим 
меры для обеспечения финансирования 
дальнейшего развития деятельности ВФ 
приобретающей все более широкий оазма-

Вчера из М осквы в Милан прибыла де; 
гацяя советских профсоюзов для учасі 
во втором Всемирном конгрессе профсо 
зов. Н а аэродроме делегацию  встреча і 
представители советских профсоюзов, пр| 
бывшие ранее в Милан на сессию йспг 
кома ВФП, и представители организацно 
наго бюро конгресса.

Делегация английских женщин 
о своем пребывании в СССР

На пресс-конференции в Центральном 
Доме Журналиста

27 июня в Центральном Доме Ж урна
листа в Москве состоялась пресс-конфе
ренция, устроенная редакцией журнала 
«Советская женщина» ію просьбе гостив
шей в СССР делегации английского Нацио
нального Комитета по празднованию М еж 
дународного ж енского дня 8 марта.

В состав делегации входят член англий
ского парламента и председатель назван
ного комитета г-ж а Л и Мэннинг, генераль
ный секретарь комитета Элизабет Акленд 
Аллея, ученый кристаллограф Нора Ву
стер, редактор ж урнала «Вумен тудей» 
(«Ж енщ ина сегодня») Тамара Раст, работ
ница лондонской табачной фабрики Роуз 
Карр, работница-инструментальщица Дж ойс 
Браун, домашняя хозяйка из гор. Данди 
(Ш отландия) Д ж есси Кидди. Все они, кро
ме Аллен и Карр, выехавших в Англию, 
присутствовали на встрече с  представите
лями печати.

Н а преос-конфереящда была широко пред
ставлена советская и иностранная печать.

В начале пресс-конференции руководи
тельница делегации от имени всех членов 
делегации огласила заявление о  впечатле
ниях от  пребывания в СССР.

ЗАЯВЛЕНИЕ АНГЛИЙСКОЙ  
ЖЕНСКОЙ ДЕЛЕГАЦИИ

Н а  п а р т и й н ы е  т е м ы

айном и сельские коммунисты
Раюогу сельских партігйлгых оргллпшшй 

обоИЯО оценивают но итогам хозяйственной 
.і'>ятельности колхозов. И это понятно, ибо 
х ‘аяйотв&нные успехи являются реэуль- 
^  .том правил ілвого партийного рушэодотва.

В прошлом году колхозы Мояжовокого 
РДЙСна полностью выполнили план сбора 
»; аощища. Некоторые из них значительно 
и ееысиди задания. Колхоз имени Клжгнн- 
н селганіі Дими собрал высокосортного 

иабфада в два с половиной рава больше, 
И в  1947 году, колхозы имени Берия, 
сшщ Одашипсвдзо, «Кюмуяжакен» и  мно

гие другие получили в среднем свыше 100 
ншеров винограда с гектара.
Эти успехи— результат умелого руковод- 

"ПМ первичных партийных щЫШШЩй» 
терые стали глубже вникать в хозяй- 

;вшпую деятельность правлений колхозов, 
івюедоевпю ведут .м,ас<ово -ползтгчоек/ую 
шагу «роди колхозников.

В последние годы много передоюых кол- 
< отшкоо, доказавших ка практической ра- 
о те  свою преданность партия Ленина —  
Опалина, приняты в іряды ВКП(б). Это дало 

змсжность создать первичные партийные 
т а т т щ п і  во всех колхозах.
Известно, что правильная расстановка 

г а  рмоет важнейшее значение. На всех 
решающих участках колхозного нроизво.д- 
о та в уайове работают теперь коммупи- 
• ы, іюеіадыпающие образцы годики исти- 
ч сасого Отношеишг к общественному тру .ту ■ 

Звш ье»»! колхоза «Еомукисакен» се- 
. гкня Сакараула агитатор т® . Г. ЗвракадЭе 
- -мастер шгоэкнх урожаев, служит ітря- 

ором беспартийным колходіжнам. Он 
а чяу щ  « м и и м у  уходу за вишградімка-

ми, -расскаовшаот о добгижешінх переда®ых
виноградарей Грузии. Не случайно его зве
но своевременно и '-'образцово шроводда все 
сел Е^.юохозяйственные работы.

В отвеГ на вызов латодехских виногра
дарей звено тов. ЗщдакАдзс обязалось со
брать в  этом году с каждого гектара 120 
центнеров вшмдрада- Таких примеров в 
районе много.

Инициатива сельских г.омму'нисто® ши
рится с каждым даем. Кшхоиные партий
ные оргашсшдші всемерно содействуют 
этому.

Улучшению партийтамюлитической ра
боты в колхозах способствует живая авязь 
руководящих партийных работвйко» с сель
ским актдшом, с радовымщ ̂  коммушктаии. 
Секретари и члены бюро райкома, заведую
щие отделами и инструктора, как пра
вило, часто бывают в колхоаая, помо
гают секретарям первичных парторганиза
ций составлять планы, даваггь партий
ные іюручедая, готовить я  проводить пар
тийные ообраыия. Они беседуют с ігаоиагуиі- 
стами и беспартийными кшх*к)гшшиги,взй- 
мато-дьтьо лриелушикиотс* к их замечаниям 
и предтожениям, выступают с лекциями и 
Докладами.

Серьезиой пгкооой воспитания и  -учебы 
секретарей первичных партийных оргаяи- 
запнй являются их отчеты на заседаниях 
бюро райкома.

Недавно мы злс-тугаали отчеты оекретаг 
рей іиртдг&ных о р таго тц и й  даух югшосюв 
о постановке массово-ддолитической работы. 
В начале выстуігш секретарь пар-поргал-и- 
задрдги артели иметш ОрдЖоігикидав ш .  
Б. Жнсилда.дгзе. 0и рассказал много инте- 
рвеяово о самоделггел ыгости и ишщиативе

коммуниста®, которые ЯВЛЯЮТСЯ ПОДЛИВНЫ
МИ вожаками колхозников. Остановился на 
работе агитаторов, умело использующих в 
своих беседах .наследные пособия— геогра
фические карты и (диаграммы. Привел при
меры, характеризующие работу партийной 
оргашизалщи о колхозным активом.

Затем слово было предоставлено секре
тарю соседнего колхоза тов. Л. Кипиани, 
доклад которого показал, что партийно-по
литическая работа в колхозе отстает, что 
партийная организация не сумела мобили
зовать коммунистов на выполнение хозяй
ственных задач.

По обоям отчетам бюро райкома приняло 
решение, указав, что Надо сделать, чтобы 
улучшить маесоео-политичеюкую работу.

Положительный опыт партийной орга
низации колхоза имени Орджоииявдзё стал 
достоянием всех 'колхозных партийных ор
ганизаций. Для этой Деля мы пригласили 
на районное совещание веет руководителей 
партийных организаций. В отстающую 
партийную организацию для помощи был 
тгослан член бюро райкома.

Пропаганда передового опыта, которую 
ведут наши агитаторы, придает социалисти
ческому соревнованию колхозников дей
ственный характер. Райком партии орга
низовал несколько встреч агитаторов с 
лучшими виноградарями тт. М. Эбаяоиззб, 
И. Вашагкадэе, А. Мушкудиаяи, В. Пула- 
рианя, Д. Чрелаппшли, Д. Табукаптвили, 
Н. Хуокивадзе, которые систематически 
улучшают агротехнику и уход за вшго- 
градавдшкмя.

Эти встречи дали нашим агитаторам 
ценные примеры, помогли в распростране
нии опыта лучших виноградарей.

Улучшению шссово-поліргдгдоской рабо
ты способствует широкое привлечение 
сельской цнтеллдіігенкии к  этому делу. Пар
тийный актив, педагоги и агрономы прово
дят лекции я  доклады о плавах .развития 
вшюградарства, о .мшгуршщах-опытннках,

знакомят колхозеииоп с релпениями парши 
ц  правительства по вопросам сельского хо
зяйства. Только за последние два месяца 
в районе было прочитано 35 таких лекций 
и докладов, на которых присутствовало 
белее 4.000 колхозников.

Коммунист в 'колхозе у всех на виду- К 
его работе внимательно присматриваются, 
у него учатся, ему подражают в труде, к 
нему посгоятапо обращаются с вопросами. 
Росту авторитета коммуниста в эиачшелъ- 
ебй степени содействует повышение уровня 
его политических знаний. Коммунисты 
района в последний год заметно посгшиче- 
оки выросли.

Этому во многом содействовало усиление 
идеологической работы партийных органи
заций.

422 коммуниста в этом году занимались 
в политшколах, 396 из них усяепию усвои
ли программу. С будущего года большин
ство их начнет изучать историю партия в 
кружках.

Около 500 коммунистов —  слушателей 
кружков закончили в нынешнем гощу изу
чение 8 глав «Краткого курса истории 
ВКП(б)». Сельская интеллигенция само
стоятельно работает над повышением сво
его идейно-политического уровня.

Райком периодически обсуждает на за
седаниях и пленумах вопросы хозяйствен
ной деятельности колхозов и иартийтю-по- 
литдчеоюой работы, проверяет выполнение 
прошитых обязательств, добивается повы
шения чувства ответственности у коммуни
стов за обществеппые колхозные дела.

ХГѴ с’еад КП(б) Грузии поставил перед 
партийными организациями виноградарских 
(районов серьезные задачи по дальнейшему 
развитию виноградарства и повышению 
урожайности. Эти решения с'езда претво
ряются в лиш ь.

В. Л О РТ К И П А Н И Д ЗЕ , 
секретарь М аяковского раАкома 
КП(б) Грузии.

Ж енщ ины, которые входят в состав на
шей делегации, являю тся представительни
цами многих профессий. Но все мы об ’еди- 
нены одной целью — целью укрепления 
дружественных связей меж ду народами Со
ветского Союза и Англии и увековечения 
мирных отношений меж ду ними.

Во имя этой цели мы и приехали в Со
ветский Союз. Мы хотели понять его  на
род и убедиться в том; что он  так  ж е 
стремится к миру, как к  мы. Во время на
шего пребывания в Советском Союзе мы 
видели людей за работой, на отдыхе, во 
время богослужения, мы видели их в  д о 
машней обстановке, на заводах, в колхо
зах, в школах и университетах, в театре 
оперы и балета. Везде, где бы мы ни бы
ли, женщины говорили с нами о  мире и 
войне и спрашивали, что английские ж ен
щины делаю т для  обеспечения мира, и 
выражали желание, чтобы между нашими 
народами сущ ествовала тесная дружба.

На нас произвел большое впечатление 
размах мирного строительства и восстанов
ления. И нам стало ясно, что в  стране, 
которая занята таким мирным строитель
ством, — война немыслима. В Сталинграде 
масш таб восстановления произвел на нас 
самое глубокое впечатление* ибо разруше
ния в этом городе были ни с чем не срав
нимы. В Ленинграде, который был такж е 
сильно разрушен, мы обратили внимание 
на искусство и любовь, с какими восста
навливаются исторические места. Везде, в 
городах и селах, саж аю т деревья. В таких 
городах, как  М осква и Тбилиси, располо
женных в разных концах страны, для рас
ширения улиц сносятся дома. Ни одна стра
на, готовящ аяся к войне, не стала бы уде
лять  времени на такую  работу я не ста
ла бы отпускать так  много средств из 
своего бю джета на социально -  культур
ное обслуживание.

Мы узнали многое во время нашего пре
бывания в Советском Союзе. Мы убедились 
в том, что здесь нет никакой дискрими
нации женщин и что они Могут занимать 
любой пост, получая при этом равную пла
ту с мужчиной, что матери получают вся
ческую помощь в воспитании своих детей. 
Мы встречали женщин, занимающих такие 
посты, о  которых женщины Англии не 
могут и думать, например, таких как З а 
м еститель П редседателя Совета Министров 
РСФ СР Татьяна Зуева и  секретарь ВЦСПС 
Нина Погюиа.

Мы увидели собственными глазами ра
боту, проделанную для того, чтобы под
нять уровень бывших колониальных наро
дов царской России до уровня других па
родов Советского Союза.

Лю ди в Грузии рассказали нам, чем отпт 
обязаны Советскому Союзу; они нам рас 
сказали, и мы имели возможность убедить
ся сами в том, чтб они являю тся полно
правным народом и имеют свои школы, 
больницы и заводы.

Глубокое впечатление произвел на на 
тот факт, что в Советске»* Союзе нет бе: 
работицы, а, наоборот, его  растущее * 
зяйство требует все больш е и больше р,
бочих и специалистов во всех областях жк 
ни. Сознание того, что все принадлежи 
народу, как  в городе, так и в деревне, я{ 
ко подтверждалось на каж дом шагу. Чре; 
вычайно интересно слышать, с какой го/ 
достью  говорили люди о  достижениях 
своем колхозе, на своем заводе. Везде, 
бы мы ни были, мы чувствовали единств 
правительства с народом.

Мы могли бы написать страницы о Д  
це пионеров и пионерском лагере, ко 
рыѳ мы посетили, и о  том воспитании, к 
торое дают детям в свободное от уче 
время. Над* было интересно узнать, что о| 
ним из важнейших принципов советск 
школы является внушение уважения к Л 
зависимости н культуре других народов

Мы благодарим Антифашистский Ком 
тет  советских женщин и советских лгод) 
за их теплое гостеприимство, за те боІ 
шие возможности, которые они предостаі 
ли  нам для встречи с людьми и знаком а 
с Советским Союзом.

Намі бы хотелось добавить, что мы име 
полную свободу говорить со всеми, с к 
нам хотелось, и мы благодарны многим х 
дям, которые снабжали нас информацией: 
отвечали на наши вопросы.

Во время нашего пребывания в ваш 
стране мы приложили все усилия к той 
чтобы разобраться в той пропаганде, р 
пространение которой может привести то 
ко к вражде и недоверию.

Эта пропаганда ведется в двух наш)* 
лениях: во-первых, что Советский Со: 
готовится к агрессивной войне и, во-вт 
рых, что экономика Советского Союза оп 
рается на широкую сеть лагерей, поста 
ляющих рабский труд. Вся эта пропаган 
представляет собой явную ложь.

Мы ж елаем от всего сердца, чтобы кре 
кие узы нашей дружбы, связывающие н 
ши страны в течение стольких лет, сохра 
нялись и укреплялись. Тогда война буде 
невозможна. Мы хотим рассказать нашем 
народу правдиво и об’ективно о Советоко: 
Союзе таком, каким мы его видели, потом 
что мы верим, что только таким пут 
можно подорвать ложную  пропаганду 
уничтожить силы, которые распространяв 
ее в  своих целях.

*  *  *

Ж урналисты задали членам делегаи 
ряд вопросов.

О твечая на вопросы, поставленные коі 
респондентом агентства Рейтер, г-жа Мэ ;■ 
нинг сказала, что виденное членами делег 
цші позволяет констатировать, что жи 
ненмый уровень в Советском Союзе весь:
высокий.

Виденное нами, заявила она, убежда 
нас и в том, что в СССР сущ ествует по 
ная свобода выражения мыслей и рея 
гяозяая свобода.

Член делегации Дж ойс Браун добави; 
что ее, как английскую работницу, пор 
зил высокий уровень зарплаты советскі 
рабочих. Особенное впечатление на неелр 
извел тот факт, что в  дополнение к дене: 
ной зарплате рабочие пользую тся знач 
тельными благами от существующей 
СССР системы обслуживания социальи 
культурных нуж д трудящ ихся. Государст 
расходует на эти нужды крупные сро 
ствз. В то  ж е время, сказала Браун, в А 
глии реальная зарплата сокращ ается, а рг 
ходы на социально - культурные нуж 
оплачиваются самими рабочими иѳ их за 
платы.

О твечая на вопрос корреспондента газ 
ты «Труд», члены делегации рассказали 
том, как в Англии обстоит дело с  овл- 
ТОй труда женщин. Г -ж а Мэннинг заявил 
что в Англии подавляющее больший с тг 
женщин не получает рарной оплаты за рз* 
ный труд. Так, например, женщинам; С 
стоящим на государственной служ бе, вь 
пл-ічивают только 80 процентов той за: 
платы, которую за такой же труд пол: 
Чают мужчины. На частных предприятия 
в этом отношении царит полный произвол

Английские гости ответили на ряд ДРУ 
гих заданных им вопросов. (ТАСС)


